

**D**ÍCESE que Papá Noë, Santa Claus o San Nicolás, es un afable señor con barba blanca y traje rojo que nos trae regalos todos los 24 de diciembre desde Finlandia montado en un trineo tirado por renos... siempre y cuando, claro está, que nos hayamos portado bien...

Según el tándem De Guindos-Montoro, los españoles no nos hemos portado nada bien en los últimos años ya que hemos vivido y gastado por encima de nuestras posibilidades, por lo que otro señor con barba llamado Rajoy sólo nos va a traer más malas noticias en lo que queda de este horribilísimo 2012, el del fin del mundo para los frikis de los mayas, que no deben tener ya preocupación alguna porque, según su calendario, sólo nos quedan unos exiguos 12 días de existencia.

No obstante, los simples mortales de a pie, más que temerle a estas predicciones mayas, le tememos a la paisana más famosa de la abeja Maya, Angela Merkel, que seguro que

## ROSA DE LOS VIENTOS

Pilar Bensusan



## El carbón de Papá Noë

ya ha encargado a Rajoy que reparta grandes dosis de carbón entre los españoles, máxime cuando los 40.000 euros del rescate bancario llegan el miércoles.

O sea, que los regalos que nos esperan en esta Navidad vendrán en forma de más despi-

dos, más parados, más recortes, más deterioro de los servicios públicos, más desahucios, más subidas de impuestos indirectos, cero extras y, por ende, cero gasto. El carbón navideño todavía se puede comer, pero estos euro-presentes no hay ya estómago que los digiera.

Más la otra parte de este indeseable cuento navideño es que quienes verdaderamente se han portado mal y merecen carbón son muchos banqueros, corruptos y políticos que han despilfarrado el dinero público a manos llenas y toda la clase política, ya por acción, ya por omisión. Pero el carbón que a ellos les corresponde nos lo están endosando a los afectados por las preferentes, a quienes se quedan sin asistencia sanitaria o sin escuela en sus pueblos, a los pensionistas, a los funcionarios, a los parados, a los inmigrantes, en fin, a todo el pueblo, mientras ellos reciben millonarias indemnizaciones, iPhones, iPads, ADSL gratis, dietas, cargos..., y sólo los más torpes de estos listillos

han sido pillados con lingotes de oro, dinero negro, sospechosas cuentas bancarias en Suiza o sociedades fraudulentas.

El agravio comparativo pueblo-privilegiados a la hora de recibir carbón es leonino, mientras los bancos rescatados a costa del dinero de todos los españoles sigan desahuciando a familias con tal falta de escrúpulos e inmoralidad; mientras los políticos disfruten de sueldos y de 35.000 coches oficiales —únicamente reducidos a la mitad en el Estado, qué hazaña—; mientras ciertas CC.AA dispongan de más de 200 embajadas en el extranjero o de casi 50 canales de TV; mientras sobren cientos de asesores para una tropa de políticos insostenible y cientos de empresas públicas; ¿por qué tenemos que pagar los ciudadanos unas deudas que no son nuestras? ¿Por qué no las pagan con su dinero quienes las han generado o consentido? Está claro que este cuento y su injusto reparto de regalos es abusivo y urge cambiarlo.

## LA MIRADA URBANA



LUCÍA RIVAS

## Una ciudad llena de vida

Granada vive el genio de haberse convertido en uno de los destinos urbanos favoritos de los españoles para los puentes de otoño con gran alegría. Después de tanto tiempo en el que los restaurantes, los bares, las tiendas, los pubs o las calles están sumidas en una especie de letargo melancólico que llora

tiempos más brillantes, por fin se ha vuelto a ver la ciudad con un lleno hasta la bandera. Pasear por el centro con la nueva iluminación navideña, con vecinos y visitantes dispuestos a divertirse al menos durante unos días, ha sido como un oasis en el amplio desierto de la crisis.

## LAPIDARIO

## La Sierra y sus visitas

Los amantes del esquí son de los más dispuestos a viajar, a tenor de las cifras de movilidad en las estaciones españolas. Sierra Nevada ha conseguido durante el Puente de la Constitución, el primero del año, aumentar la media de ocupación de la década. Una gesta en estos tiempos en los que todo baja o cierra —aunque tampoco Ceturra se ve libre de las polémicas por la 'reorganizaciones' de plantilla—. Más de 28.600 personas han desafiado al frío y a la crisis y se han lanzado cuesta abajo por sus pistas este fin de semana. La media de ocupación hotelera se ha situado al 75% de la capacidad de la estación. Un dato que hace presagiar que el balance de pernoctaciones en el puente en Granada no ha debido de ser del todo mala, aunque los hosteleros se muestran cautos a la hora de dar la cifra exacta. El caso es que las calles han estado llenas de turistas. El buen tiempo ha acompañado y los visitantes se han animado a pasear, a consumir en los bares y a divertirse unos días.

## LO MÁS VISTO EN INTERNET

[www.gradahoy.com](http://www.gradahoy.com)


## DEPORTES

## Sin gol no hay nada (4-0)

El Granada CF cae goleado en Málaga. La valiente puesta en escena se disuelve en el segundo tiempo. Si hubiera aprovechado alguna de las claras ocasiones de las que dispuso, sobre todo en el primer tiempo, quizá los rojiblancos no hubieran salido vapuleados.



## GRANADA

## Investigadores: la generación perdida

Más de 1.200 profesores de la UGR ven su futuro en la calle tras congelación de sus plazas. Esta semana han mantenido reuniones con el rector y anuncian movilizaciones. La CRUE denuncia el "deterioro irreparable" en investigación y en docencia.



## CULTURA

## Isabel Pantoja, con genio y figura

La cantante actúa el próximo sábado en el Palacio de Congresos de Granada con un espectáculo en el que trae un espectáculo compuesto por un repertorio de clásicos y algún tema navideño, además del habitual despliegue de vestuario y de voz.

## Vivir en Granada



LO MÁS  
DESTACADO

### 'Rumanía siglo XXI', un repaso a su filmografía

El Salón de Actos de la E.T.S. de Ingeniería de Edificación acoge hasta el 14 de diciembre el ciclo *Rumanía, siglo XXI*, organizado por el Centro de Cultura Contemporánea y el Cine Club, en colaboración con el Instituto Cultural Rumano. Esta noche proyectan *La mercancía y la pasta*, de Cisti Puiu. A las 21.30 horas.

### FLAMENCO

● Recital flamenco con José Ferrer 'El niño de las Almen-dras' (cante) y Luis de Melchor (guitarra). A las 21:30 en Le Chien Andalou por 6 euros.



### Un recorrido por los 500 años del Hospital Real

El Hospital Real acoge hasta el próximo 15 de febrero una muestra que conmemora el V Centenario del edificio, actual sede del Rectorado de la Universidad de Granada. A través de la muestra se puede contemplar la evolución que ha sufrido el edificio a lo largo de sus quinientos años de historia que le contemplan.

# El día por delante

**09** domingo  
Envíanos tus convocatorias a [cultura@granadahoy.com](mailto:cultura@granadahoy.com)

## Convocatorias

### GRANADA

#### 'Títeres. 30 años de Etcétera'

El Parque de las Ciencias acoge hasta julio del próximo año la exposición *Títeres. 30 años de Etcétera* en la que se realiza un exhaustivo repaso a la compañía granadina dirigida por Enrique Lanz. Centenares de marionetas, algunas de ellas de tamaño gigantesco en una monumental muestra de arte. En la muestra se podrán contemplar, además, documentos y fotografías del abuelo de Enrique Lanz, Hermenegildo que, gran amigo de Federico García Lorca y Manuel de Falla, realizó con ellos 'El retablo de Don Cristóbal' en los años veinte.

● Parque de las Ciencias.

#### El V Centenario del Hospital Real

El Hospital Real acoge hasta el próximo 15 de febrero una muestra que conmemora el V Centenario del edificio, actual sede del Rectorado de la Universidad de Granada. A través de la muestra se puede contemplar la evolución que ha sufrido el edificio a lo largo de sus quinientos años de historia. En la exposición se exhibe una relevante selección de documentos históricos que reflejan su evolución desde su antiguo uso hospitalario a su actual uso institucional.

● Hospital Real. Hasta el 15 de febrero. Domingos y festivos permanece cerrado.

#### 'Paisajes de Granada 2012'

La sala de exposiciones de la Fundación Rodríguez-Acosta acoge la exposición *Paisajes de Granada 2012*, realizada con la colaboración y patrocinio de la Fundación Cruzcampo. Este año se celebra el 50 aniversario de la edición de estas becas, una de las más conocidas de España. En esta promoción los seis artistas becados de las Facultades de Bellas Artes de, Barcelona,

Bilbao, Madrid, Murcia y Sevilla, han desarrollado su obra durante los meses de julio a octubre. La muestra se puede visitar miércoles, jueves y viernes de 18:00 a 20:00 horas. Y sábados y domingos de 11:00 a 14:00 horas. Entrada gratuita.

● Sala Fundación Rodríguez Acosta. Hasta el 10 de diciembre.

#### 'Música y Acción'

El Centro José Guerrero, que alberga parte del legado del artista granadino, considerado uno de los máximos exponentes del expresionismo abstracto, acoge desde la exposición *Música y Acción*, que sitúa al espectador en un "cruce de caminos" entre la música contemporánea y las artes plásticas. La muestra interpreta la música en un espacio museístico a través de un recorrido que comienza a finales del siglo XIX y concluye en los años setenta.

● Centro José Guerrero. Hasta el 13 de enero 2013.

#### 'Son de carnicilla'

La muestra recoge un valioso número de piezas y documentos procedentes de distintas instituciones y museos que reflejan el trabajo realizado por Manuel de Falla y sus colaboradores entre los que se encuentra Federico García Lorca, Hermenegildo Lanz, Manuel ngeles Ortiz, Ignacio Zuloaga y Hernando Vies en la recuperación del teatro de títeres. De lunes a sábado de 18.00 a 21.00 horas.

● Sala Zaida de Caja Rural Edificio Zaida. Puerta Real. Hasta el 6 de enero.

#### 'Tres perspectivas de Omán. Sociedad y religión 1945-2006'

La exposición muestra por primera vez en España imágenes de la historia del Sultanato de Omán y está organizada por la Fundación Instituto Euroárabe de Educación y Formación, en colaboración con la consejería de Cultura y Depor-

## ¿QUÉ COMEMOS HOY?

por Laura Vichera [lvichera@grupojoly.com](mailto:lvichera@grupojoly.com)

# Garbanzos con chorizo y verduras

Para cuatro personas:

350 grs de garbanzos extra ■ 100 grs de chorizo ibérico, muy magro ■ una cebolleta ■ una zanahoria ■ un puerro ■ un hueso de jamón ■ una hoja de laurel ■ unos granos de pimienta ■ caldo de verduras ■ sal y aceite de oliva ■ PARA EL SOFRITO ■ un calabacín ■ unas ramitas de apio ■ un diente de ajo ■ una cebolleta ■ unas hebras de azafrán ■ unas ramitas de tomillo ■ una pizca de pimentón

● Una vez remojados los garbanzos, se enjuagan y los escurrimos. Se pasan a una cazuela con la cebolleta y la zanahoria en trozos grandes, la parte verde del puerro, el hueso de jamón, el laurel y unos granos de pimienta.

● También agregamos un hilo de aceite de oliva y una pizca de sal y cubrir con agua templada. Arrimar al fuego y cocer hasta que estén tiernos, procurando que no se ablanden demasiado.

● Mientras, en una sartén grande pochamos a fuego muy suave la cebolleta, los tallos de apio y la parte blanca del puerro, muy picados hasta que estén bien hechos.

● Luego, añadir el diente de ajo muy picado y el calabacín, despuntado y sin pelar, cortado en daditos pequeños. Saltear todo junto, añadir el tomillo desmenuzado, el pimentón y las hebras de azafrán. Cuando el calabacín esté "al dente" apartamos.

● En otra cazuela ponemos el caldo a calentar y, cuando los garbanzos estén hechos, retirar el agua de cocción, el hueso de jamón y el laurel. Agregar el sofrito y el chorizo troceado, cubrir con el caldo caliente y sacudir la cazuela. Poner a fuego suave y cocer durante media hora. Servir muy caliente.

**ESPECIALIDADES LUIS JAVIER.**  
PIDA SU CENA DE NAVIDAD POR ENCARGO.  
PRUEBE NUESTRA AMPLIA GAMA DE QUESOS,  
PATES RELLENOS.

**GOJAR.**  
Avda. Carmen Morcillo, 60  
Tlf. & Fax: 958 60 70 15

Avda. Federico García Lorca, 13  
Local 2. Edif. Florencia  
Tlf.: 958 17 01 82

**MERCA-80.** (Zaido-Vergiles)  
C/ Palencia, s/n. Puestos 4-5  
Tlf.: 958 12 38 23

Cocina en la blogosfera [blogs.grupojoly.com/que-comemos-hoy](http://blogs.grupojoly.com/que-comemos-hoy)

## LA RECOMENDACIÓN

Cita

# Versiones de Dylan y literatura en La Tertulia

Sesión doble en La Tertulia. A las 2:00 horas presentarán *Autoenciclopedia personal*, un libro de ensayos y epigramas escrito en prosa poética por Jose A. Horcajadas, científico, empresario y profesor de la Universidad Pablo de Olavide. Además aprovecharán el evento para presentar la página web a la que da lugar ([autoenciclopedia.es](http://autoenciclopedia.es)) y un libro anterior, un pequeño libro de relatos titulado *Las Estaciones del Frío*. Después, a las 22:30h, versiones de Bob Dylan y otros clásicos del rock a cargo de Jo Morales.



Jo Morales, versiones de Bob Dylan en La Tertulia. G.H.